



SENADO DE LA REPÚBLICA DOMINICANA
SECRETARIA GENERAL LEGISLATIVA
"Año del Fomento de las Exportaciones"

00888-2018-PLO-SE
Análisis Legislativo

Asunto: Revisión del proyecto de ley que designa con el nombre General Gaspar Polanco, la carretera que va desde la ciudad de San Juan de la Maguana, provincia San Juan, hasta el Batey 2, provincia Bahoruco.

Atención: Lic. Mercedes Camarena Abréu-Secretaria General Legislativa Interina.

Distinguida Secretaria:

Tengo a bien remitirle la revisión de la iniciativa descrita en el asunto, depositada el 3 de diciembre de 2018, con nuestras sugerencias, consideraciones y observaciones, presentada por el senador Edis Fernando Mateo Vásquez, por la provincia Barahona.

Objeto de esta iniciativa:

Reconocer la labor patriótica del General Gaspar Polanco y sus luchas por la restauración de la República, mediante la designación con su nombre a la carretera que va desde la ciudad de San Juan de la Maguana, provincia San Juan, hasta el Batey 2, provincia Bahoruco.

Comisión recomendada:

La Comisión Permanente de Desarrollo Municipal y Organizaciones no Gubernamentales es la recomendada para el estudio de la referida iniciativa.

Leyes vinculadas a la iniciativa:

- ✓ Constitución de la República.

- ✓ La Ley 49, del 9 de noviembre del 1966, que modifica la Ley 2439, del 4 de julio del 1950, sobre asignación de nombres de personas, vivas o muertas, a divisiones políticas, obras, edificios, vías, etc.

Estructura de la iniciativa:

- ✓ Ocho considerandos.
- ✓ Dos vistas.
- ✓ seis artículos.

Observaciones:

Gaspar Polanco Borbón fue un militar y político dominicano, conocido como uno de los más destacados genios militares de la historia de la República Dominicana.

Participó en la Guerra de la Independencia con el rango de coronel y se destacó en las campañas militares de la Línea Noroeste incluyendo las Batallas de Jácuba y Talanquera. Para 1858, Polanco fue ascendido a General de brigada. Fue considerado como el primer hombre de armas de más alto rango que se adhirió a la causa patriótica. participó en una de luchas más decisivas en contra del ejército anexionista.

Alcanzó sus méritos políticos y militares por su participación el 7 de julio de 1857, en el movimiento liberal que culminó con el derrocamiento del Presidente Buenaventura Báez, y su papel protagónico en la Guerra de la Restauración.

Su éxito como jefe militar durante la Guerra Restauradora lo llevó al puesto de presidente provisional de Santiago el 10 de octubre de 1864. Sin embargo su gobierno era de breve duración.

Los fondos para la ejecución de esta ley provendrán de los recursos asignados al Ministerio de Obras Públicas en el Presupuesto General del Estado, a partir de su consignación y especialización en su presupuesto interno.

Otras anotaciones:

Según el artículo 279, del Reglamento Interno del Senado, las comisiones una vez hayan concluido los trabajos, rendirán el informe correspondiente, con o sin modificaciones recomendándole al Pleno la aprobación o rechazo del mismo.

Las comisiones tienen hasta treinta días hábiles para realizar todas las gestiones que concluyan con la decisión de la comisión. De manera excepcional y previa justificación de la prórroga solicitada, dicho plazo podría extenderse por hasta treinta días hábiles adicionales.

Atentamente,

Lic. María Josefina Pérez.
Abogada ayudante.

Corregido Por:	Revisado por:
Lic. Flérida Lara. Encargada División Trámite Legislativo	Lic. Mercedes Camarena Abréu., Secretaría General Legislativa Interina.
Lic. Nuris Liranzo, Correctora y Estilo	